

000162 S 19

FICHAS BIBLIOGRAFICAS-44

7071

El estudio de la historia de la Iglesia Católica en nuestro país ha tenido un desarrollo bastante menor que el de la historia civil. Sin embargo, en los últimos cinco años ha comenzado a notarse un incremento de investigaciones y, especialmente, publicaciones en ese campo: La Sociedad de Historia de la Iglesia en Chile, surgida en 1982 en torno al Seminario Pontificio Mayor de Santiago, y que agrupa a una veintena de historiadores, ha iniciado la divulgación de monografías sobre el tema en el Anuario de Historia de la Iglesia en Chile que, desde 1983, ha estado apareciendo ininterrumpidamente cada año; por otra parte, tres historias de la Iglesia se han difundido: "La Iglesia en Chile. Contexto Histórico", de Fernando Allaga (1985); "Historia de la Iglesia en Chile", de Fidel Araneda (1986); y la obra que ahora nos preocupa; cada una con un enfoque y un énfasis diferente: contexto histórico-socio-político, biografías eclesiásticas y sinopsis histórica, respectivamente.

Marciano Barrios Valdés es Profesor de Historia y Geografía; Profesor de Religión y Doctor en Filosofía con Mención en Historia; es Vicepresidente de la Sociedad de Historia de la Iglesia en Chile; Editor del "Anuario" y de la Revista "Teología y Vida" de la Facultad de Teología de la Pontificia Universidad Católica de Chile, donde, además, es Secretario Académico. Su pasión ha sido incursionar en el vasto campo virgen de la historiografía eclesiástica chilena.

El libro, prologado por el destacado historiador Walter Hanisch, S.J., consta de un prólogo, seis capítulos y un epílogo, complementado con una muy buena bibliografía, un cuadro cronológico y un glosario; los dos últimos muy útiles en la comprensión del texto por parte del lector. El título de cada capítulo nos da una visión general de lo que ha sido la historia de nuestra Iglesia en el país:

- La Evangelización de los Indígenas (1541-1598).
- La Moralización de los Mestizos (1598-1700).
- Las Aspiraciones de los Ilustrados (1700-1843).
- La Respuesta a los Liberales (1843-1891).
- La Defensa de los Obreros (1891-1931).
- El Llamado a los Laicos (1931-1968).

El destinatario de esta obra es el gran público: los católicos chilenos, para que conozcan suscitadamente la historia de su Iglesia. Los indios, los mestizos, los campesinos y los obreros han sido siempre preocupación preferencial; de ahí, que no nos debe llamar la atención "la opción por los pobres" asumida en Puebla últimamente. No obstante, las autoridades, los intelectuales y los laicos, sin distinción de clases sociales, también han tenido a la Iglesia como su Madre. La educación ha sido, a su vez, una de sus principales dedicaciones, entregada no sólo a través del púlpito sino que por medio de los cientos de escuelas parroquiales y de colegios de congregaciones religiosas y de universidades católicas. La Universidad Católica de Chile surgió en 1888 como el centro de formación de una élite intelectual católica que pudiera dirigir el país con los principios evangélicos.

Estimamos de mucho interés para los educadores chilenos el que empleen a introducirse en el estudio de la Iglesia Chilena a partir de la lectura de esta excelente sinopsis histórica. (J.C.E.)

"LA IGLESIA EN CHILE.
SINOPSIS HISTÓRICA",
de Marciano Barrios Valdés. Colección
Histo-Hachette, E.P.C.
Santiago de Chile, 1987, 181 pp.



1 renuncia n° 14, 1987, Mayo - Junio 1987

"La Iglesia en Chile, sinopsis histórica" [artículo] J. C. E.

Libros y documentos

AUTORÍA

J. C. E

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La Iglesia en Chile, sinopsis histórica" [artículo] J. C. E. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa